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ACADEMIA SPORT FITNESS SE DESTACA NA PRIMAZ DE MINAS 
COM PROFISSIONALISMO E INOVAÇÃO

Os empresários e sócios proprietários da academia Sport Fitness, Fabi e Felipe Mól buscam 
incessantemente proporcionar aos seus clientes o que há de melhor no mundo fitness.  

Empresários Felipe e Fabí Mól
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Editorial, por Cassiano Aguilar -

     Os políticos que concorrem ao pleito 2018 já 
estão em seus redutos eleitorais pedindo voto e 
articulando os gastos de campanha, em meio a 
uma lamentável crise, instaurada por eles 
(Políticos), nós brasileiros podemos assistir o 
congelamento do congresso nacional, para que 
eles possam pedir votos sem se preocupar com as 
famosas “pautas bombas”, em que coloca em 
xeque a real posição de nossos parlamentares.   
 Políticos que não passaram por sua 
cidade durante quatro anos ressurgem com o 
mesmo blábláblá de sempre, afirmando que não 
fizeram nada, pois estavam em crise, enquanto 
isso uma verdadeira fortuna mantém o status de 
um deputado ou senador que pode contar com 
até 30 assessores, viagens e inúmeros benefícios 
que um trabalhador comum não tem acesso. 
Ressalto que essas mordomias são bancadas por 

nossos impostos.
 Embora nós brasileiros tenhamos 
memória curta, é imprescindível que façamos 
um levantamento sério antes de definitivamente 
votar. Mariana possui um deputado eleito, filho 
da terra e que certamente destinou recursos 
fundamentais para o desenvolvimento da cidade 
e da região. 
 Curioso também é constatar que 
cerca de 80% não sabe qual o papel de um 
deputado ou um senador. Ademais, dizemos 
também que mesmo entre os candidatos muitos 
não sabem o que irão fazer caso sejam eleitos. 
D i v e r s o s  c a n d i d a t o s  a  D e p u t a d o  e 
principalmente a Vereador pensam que terão 
função social, que resolverão os problemas da 
comunidade. Não conseguem diferenciar 
Legislativo de Executivo.

 Diretor de Redação / Jornalista Responsável 20.483 

98529-4754

FALA SÉRIO? – com 

     Nunca pensei em escrever especificamente sobre 
“violência” em minha coluna. Não que o tema não 
mereça ser tratado, mas nunca me vi preparado ou 
disposto para explorar algo tão complexo. Violência 
vai muito além de um mero conceito que se ache em 
alguma página de um bom dicionário ou em uma 
busca pela Google na internet. Suas “formas” são 
extremamente abrangentes. Mesmo assim estou aqui, 
tentando mexer nesse “ninho de vespas” na qual o 
assunto nos conduz.
	 Vivemos um período em que o tema vem à 
tona recebendo “tratamento” simultâneo (ou seja, que 
se faz ou se realiza ao mesmo tempo), mas de 
“dosagem” completamente distintas. Só para 
minimamente situar nossos leitores. Este ano a Igreja 
Católica trabalha na Campanha da Fraternidade o 
tema “Fraternidade e superação da violência”, tendo 
como lema “Em Cristo somos todos irmãos” (Mt 
23,8). Por sua vez, a União (Governo Federal) 
decretada intervenção em um dos estados da 
federação, transferindo plenamente para o Exército 
atribuições de cuidar da segurança pública. Fato 
ocorrido no Rio de Janeiro e que deve passar pelo aval 
do Congresso para sua plena efetivação. Esse ato é 
gravíssimo do ponto de vista democrático. Mais não 
vamos entrar nesse seara! 
	 Diante dos fatos, vamos as contradições ao 

trato da mesma causa: o combate à violência. 
Enquanto a Igreja busca combatê-la pela “força” da Fé 
e da unidade. O Estado caminha pela simples 
imposição da “força” e clara divisão entre “o bom e o 
mau”. Um busca o convencimento a partir do “diálogo 
com o irmão”. O outro se mobiliza para o 
enfrentamento e enxergar o outro “quase” (não quero 
radicalizar) como inimigo. Um busca a Paz. O outro 
não se furta em ir a Guerra. Resumidamente, estamos 
diante de uma encruzilhada na tentativa de solucionar 
o mesmo problema. Não vou aqui instigar ou provocar 
qualquer polêmica. Creio que já existam muitas. 
Apenas aponto o quanto nossa sociedade está perdida, 
diante de um dos seus maiores problemas.  
	 É claro que o assunto não pode se esgotar 
em pouquíssimas linhas ou palavras. Nem seria 
ingênuo de pensar desta maneira. Tão somente faço 
um tímido despertar para o tema. A população precisa 
estar ciente do rumo, ou melhor, da falta de rumo que 
está se deslumbrando diante de nossos olhos. Ignorar 
esse momento é arriscar demais. O que pode vir pela 
frente é algo inimaginável e com toda certeza de 
difícil reversão no tempo futuro. Que a sociedade 
fique mais alerta e que o caminho para a solução desta 
questão não gere intolerância nem “ferro e fogo”. 

Até a próxima!

Darcy Pereira de Carvalho

 Se alguns candidatos não sabem, 
imagine o eleitor. Cabe a cada um de nós, a mim, 
a você e aos formadores de opinião, mostrar as 
diferenças às pessoas, já é um começo. É por 
causa dos "esquecidinhos" que políticos como 
Paulo Maluf, Fernando Collor, José Sarney 
continuam sendo eleitos apesar de tudo. Em 
nível regional o cenário não é diferente, são 
diversos candidatos a Vereador e Prefeito na 
mesma situação dos políticos citados. 
 Se você pensa que os envolvidos no 
mensalão estão aposentados para a política está 
enganado, ainda veremos muitos deles eleitos. 
Seria muito bom se os comentaristas de 
programas esportivos ministrassem um Curso 
de Memorização coletiva. Não consigo 
entender como conseguem memorizar 
escalações de tantos times, às vezes de 20 ou 30 

anos atrás e a população não consegue lembrar 
do que aconteceu no último pleito.
 Portanto, peço aos nossos políticos 
das cidades de Mariana, Ouro Preto, Santa 
Bárbara e Catas Altas que sejam rígidos no que 
diz respeito ao formal apoio que vocês 
formalizarão aos seus respectivos apoiadores, a 
sombra deles será a imagem que você utilizará 
na sua campanha, precisamos de pessoas 
comprometidas com as necessidades de nossas 
comunidades.
 Mude a história de sua cidade, vote 
consciente, conheça seu candidato para que no 
futuro você não se arrependa de ter votado 
naquele que foi manchete de escândalos em 
crimes como, por exemplo, lavagem de 
dinheiro, propina, enriquecimento ilícito e 
formação de quadrilha. 

“POR DENTRO DO DIREITO”  ,com Juliana Melo Franco Gomes de Almeida

            Quem mata a esposa pode receber pensão por 
morte? A legislação brasileira ainda não é clara e 
expressa sobre o tema. Mas o Poder Judiciário tem se 
pronunciado diversas vezes sobre a matéria, negando 
a pretensão do marido assassino.
	 No Recurso Especial nº 1.431.150 o 
Superior Tribunal de Justiça uniformizou o debate ao 
assentar que, além de não fazer jus à pensão por morte 
da esposa assassinada, o marido assassino deverá 
indenizar o Instituto Nacional do Seguro Social – 
INSS das despesas decorrentes do óbito trágico e 
prematuro da segurada.
	 A adormecida e desatualizada Lei Federal 
nº 8.213, de 1991, silenciando-se sobre a hipótese de 
feminicídio, apenas dispõe que nos casos de 

negligência quanto às normas padrão de segurança e 
higiene do trabalho indicados para a proteção 
individual e coletiva, a Previdência Social proporá 
ação regressiva contra os responsáveis (Art. 120). E, 
ainda, que o pagamento, pela Previdência Social, das 
prestações por acidente do trabalho não exclui a 
responsabilidade civil da empresa ou de outrem (Art. 
121).
	 Entretanto, para o STJ os dispositivos 
acima devem ser lidos à luz dos Arts. 186 e 927 do 
Código Civil que preconizam que aquele que por 
ação ou omissão voluntária, negligência ou 
imprudência, violar direito e causar dano a outrem, 
ainda que exclusivamente moral, comete ato ilícito e, 
também, aquele que, por ato ilícito, causar dano a 

outrem, fica obrigado a repará-lo.
	 O Relator do caso no STJ, Ministro 
Humberto Eustáquio Soares Martins, analisando a 
legislação previdenciária em cotejo com a legislação 
civil comum destacou que “restringir as hipóteses de 
ressarcimento ao INSS somente às hipóteses estritas 
de incapacidade ou a morte por acidente do trabalho 
nos quais há culpa do empregador induziria a 
negativa de vigência dos dispositivos do Código 
Civil. Assim, resta evidente que, apesar de 
regramento fazer menção específica aos acidentes de 
trabalho, é a origem em uma conduta ilegal que 
possibilita o direito de ressarcimento da Autarquia 
Previdenciária”.
	 Como se vê, para o STJ, além de perder a 

condição de dependente para efeito de pensão por 
morte, o feminicida deverá ressarcir a Autarquia 
Previdenciária dos valores decorrentes do óbito 
antecipado da segurada, com a manutenção do 
benefício que deverá ser pago a outro dependente – 
que não o marido assassino –.
	 Para o STJ o feminicídio consumado 
praticado pelo marido contra a própria esposa 
consubstancia-se em conduta ilegal que antecipa a 
necessidade da Autarquia Previdenciária de conceder 
o prematuro benefício. Tratando-se, assim, de 
reembolso por valores despendidos em face da 
responsabilização civil do causador do dano.

EM CLIMA DE ELEIÇÕES, DEPUTADOS E SENADORES QUEREM PARAR 
AGENDA NACIONAL PARA PEDIR VOTO 

FEMINICÍDIO E PENSÃO POR MORTE

AFINAL, QUAL O CAMINHO 
PARA SE “COMBATER À VIOLÊNCIA”?



_____________________________________________3Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR22/02/2018 a 28/02/2018 98529-4754

 MONSENHOR HORTA RECEBE DIRETOR DO SAAE MARIANA  

              Na última quinta-feira (15) o 
diretor do SAAE Mariana, Amarildo 
Júnior, se reuniu com a comunidade de 
Monsenhor Horta para falar sobre o 
sistema de abastecimento atual do 
distrito. Dentre as principais demandas 

da população local está a qualidade da 
água para consumo humano.
	 Amarildo foi muito enfático 
em dizer que hoje as águas de captações 
superficiais que abastecem o distrito 
não são regulares. Portanto, a única 

fonte de abastecimento pelo qual o 
SAAE pode se responsabilizar pelo 
consumo é a água do poço artesiano, 
localizado em frente à UBS local.
	 De acordo  com es tudos 
realizados pela equipe técnica da 

autarquia o poço do distrito hoje produz 
cerca de 150 litros por pessoa por dia, o 
que de acordo com a Fundação 
Nacional de Saúde – FUNASA, 
corresponde ao consumo diário per 
capita de uma residência urbana. Nesse 
caso é uma produção suficiente para 
atender a população local com água de 
qualidade, levando em consideração o 
consumo consciente dos moradores.
	 Sendo assim, a partir da 
próxima semana, o SAAE Mariana fará 
u m  n o v o  t e s t e  d o  s i s t e m a  d e 
abastecimento, mudando alguns 
horários de fornecimento, utilizando 
manobras – caso necessário – para 
eliminar o fornecimento das águas 
superficiais, fazendo com que todo o 
distrito seja abastecimento apenas pelo 
poço artesiano.
Novidade
	 No mês de março, além da 
licitação para perfuração de novos 
poços no território marianense, o 
SAAE dará início a um processo de 
cadastramento dos imóveis dos 
distritos, começando por Monsenhor 
Horta. Esse levantamento é importante 
para que a autarquia entenda o perfil do 
s e u  p ú b l i c o  c o n s u m i d o r  n a s 
comunidades rurais e a capacidade de 
reservar água que cada casa possui.

 Foto: Divulgação
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PJ nº 4732

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 15 - Loja 9 - Centro - Mariana 

    Telefone: 
(31) 3557-2004

Imobiliária 
Geraldo 
Carvalho

EXECUTIVO INICIA OPERAÇÃO TAPA-BURACOS EM MARIANA, 
PROPORCIONANDO QUALIDADE DE VIDA AOS MARIANENSES 

            O jornal Panfletu´s veiculou em 
sua edição 684 uma reportagem em que 
abordou a quantidade de buracos nas 
vias da cidade, logo após veiculação da 
matéria, a prefeitura informou a nossa 
redação que iniciaria a operação tapa-
buracos com a missão de oferecer a 
sociedade uma verdadeira qualidade de 
vida. 
	 A Prefeitura de Mariana 

iniciou a operação tapa-buracos pelas 
vias da cidade. As obras começaram na 
Avenida Nossa Senhora do Carmo e 
passarão pelas ruas do Catete, Praia do 
Canela e Cascalheira, em primeiro 
momento, e posteriormente vão 
abranger todo o município.

	 “É importantíssimo porque é 
um serviço básico para o andamento 

da nossa cidade.  Conseguimos 
começar o trabalho que vai se estender 
por todas as ruas de Mariana. A ação 
será feita em todos os bairros e o prazo 
para conclusão é de 60 dias, isso 
dependendo de cada situação, tendo 
em vista, o problema de cada via”, 
afirmou o prefeito Duarte Júnior.
	 Segundo o vice-prefei to 
Newton Godoy, as ações não foram 

iniciadas antes por conta das constantes 
chuvas na cidade. 
“Agora vamos com todo vapor com a 
operação. Essas primeiras ações são 
mais pontuais, para melhorar a 
qualidade do trânsito de Mariana em 
a l g u m a s  v i a s  e s p e c í fi c a s . 
Posteriormente, a partir dos nossos 
estudos, faremos modificações mais 
profundas”, disse. 

Fotos: Pedro Ferreira | PMM



 Endereço: Rua Eugenio Eduardo Rapallo 100, Passagem de Mariana

Telefone: (31) 8438-3250

Bar doce Bar!

Sapucaia
Bar

Curta nossa Fanpage
Facebook.com/SapucaiaBarSapucaia

Reserve sua mesa e venha experimentar nossa tradicional culinária. 

O Bar/Restaurante Sapucaia está há anos em Passagem de Mariana com um 

atendimento maravilhoso introduzindo aos clientes comodidade, confo�o e um 

cardápio surpreendente e magnifico.

Temos um espaço especial para 
as crianças com total segurança e comodidade. 

ÁREA KIDS!

& Restaurante
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Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br Rua Goiás, 150 | Colina | Mariana - MG | CEP: 35420-000

O�icina

CONNJAZZ
LUTHIER, ESPECIALIZADO EM INSTRUMENTOS DE SOPRO E CORDA

TÉCNICO: WILLIAN CHARLEN willianconnjazz@gmail.com

(31) 9 8410-0827 | (22) 9 8136-8484 | (22) 9 9841-0136

ELETROMAR
Luz para sua vida

VENHA NOS

VISITAR!
VENHA NOS

VISITAR!

Endereço:Av. Nossa Senhora do Carmo, 743 - Nossa Senhora do Carmo (ao lado da Honda) 
– Mariana – Minas Gerais.

Telefone: (31) 3557-1401 ou (31) 3557-3330

Melhores marcas..

Melhores preços..

Festival de ventiladores

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Faça encomenda de tortas, bolos, salgados e quitutes na padaria que é

tradicional na Primaz de Minas.Ligue e solicite já!  

 NOTA SOBRE O DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA DA CIDADE 
 DE OURO PRETO 2018

          A Liga das Escolas de Samba 
(Lesop) lamenta o ocorrido com o desfile 
da Escola de Samba Aliança da Piedade, a 
qual não chegou em tempo para o desfile 
e só pôde passar na Praça Tiradentes após 
todas as outras se apresentarem, seguindo 
o regulamento.
 	 A Lesop informa ainda que 
honrou  todos  os  compromissos 
celebrados com as Escolas e aguarda a 
prestação de contas de todas as 
agremiações para saber como foi 
aplicado o recurso destinado às mesmas e 
se, de acordo com as regras da Liga, todos 
foram cumpridos. Em caso de alguma 
irregularidade com qualquer delas, 
poderá haver sanção de acordo com 
termo assinado por todos os presidentes.

 	 As Escolas tem prazo até 30 de 
abril para encaminharem a prestação de 
contas, à Lesop, do Carnaval 2018. 
Somente após avaliação dos documentos 
a Liga fará encaminhamento da mesma à 
Prefeitura.
 	 Como houve questionamentos 
por causa do desfile da Escola de Samba 
Aliança da Piedade, a Liga informa que 
pediu ao presidente desta Escola maior 
agilidade para esclarecimentos, e 
posteriormente, os procedimentos a 
serem adotados a partir do regulamento 
do desfile.
 	 Neste ano, o compromisso das 
Escolas para o desfile foi de se 
apresentarem com o carro abre alas, 
mestre sala e porta bandeira, uma ala a 

escolha de cada agremiação e a bateria. 
Os quesitos avaliados para pontuação 
foram: samba enredo e bateria. Previsto 
no regulamento, como a Aliança da 
Piedade atrasou e desfilou por último, a 
mesma foi desclassificada para concorrer 
junto às outras.
 	 A Lesop informa também que, 
como esta Escola não apresentou os itens 
necessários ao desfile, após a prestação de 
contas da mesma, a Lesop tomará as 
providências e encaminhará documento à 
Prefeitura.
 A Liga esclarece também que as 
possíveis medidas a serem adotadas 
deverão ser aprovadas em assembleia 
com os  representantes  de  cada 
agremiação.

 	 Não é de responsabilidade da 
Liga a organização interna das Escolas na 
preparação e apresentação do Carnaval. 
Ela intermedeia as negociações com a 
Prefeitura, negocia o regulamento com as 
agremiações, repassa os recursos, realiza 
o desfile, faz apuração, entrega premiação 
e faz prestação de contas junto à 
Prefeitura.
 	 Por fim, a Liga parabeniza todas 
as Escolas que, com brilhantismo, 
mostraram mais uma vez que o objetivo 
do desfile das Escolas de Samba é dar 
manutenção ao Carnaval da família ouro-
pretana, deseja sucesso à todas e agradece 
aos envolvidos direta e indiretamente na 
realização deste evento tão importante 
para a comunidade.

Foto: Divulgação
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 DISTRITO DE ÁGUAS CLARAS (MARIANA) MANTEVE A TRADIÇÃO DO 
 CARNAVAL FAMILIAR E CONTABILIZA MILHARES DE FOLIÕES 

        Os Blocos “Sem Noção” e “Pé de 
Cana” não perderam a linha e mais uma 
vez deram um show de harmonia. 
Voltaram a fazer o melhor carnaval 
distrital de Mariana. Os dias de folia 
foram marcados por “concentrações” 

che ias  ( em ambos  os  b locos ) , 
cervejinha no “ponto” de gelada e o 
tradicional “rango” de primeira. 
Rivalidades? Disputas? Só na alegria e 
na descontração. 
	 As mais de mil pessoas, entre 

visitantes e moradores da comunidade 
local, que circularam por noite em 
Águas Claras só tiveram preocupação 
com a boa diversão. Acolhida nota 10! 
Os organizadores do Carnaval 2018 
agradecem a todos aqueles que, direta e 

indiretamente, contribuíram para o 
sucesso da folia, em especial a Polícia 
Militar que se fez presente nas quatro 
noites de folia, mas que em nenhum 
momento precisou atuar. Agora é só 
aguardar 2019 e voltar a cair na farra. 

Fotos: Darcy Pereira

 FUNDAÇÃO RENOVA REFORÇA AÇÕES DE CONTRATAÇÃO DE FORNECEDORES DOS 
 MUNICÍPIOS IMPACTADOS PELO ROMPIMENTO DA BARRAGEM DE FUNDÃO 

O cadastro de empresas poderá ser feito nos escritórios da Renova em Mariana, Barra Longa e Governador Valadares (MG) e em Colatina (ES).

	 U m  d o s  p r i n c i p a i s 
compromissos da Fundação Renova é 
recuperar, em curto prazo, a economia 
dos municípios impactados pelo 
rompimento da barragem de Fundão, 
em Mariana (MG). Para potencializar o 
número de contratação de fornecedores 
e movimentar os negócios locais, a 
entidade vai realizar plantões para 
cadastro de empresas, toda quinta-feira, 
em Mariana e Barra Longa, a partir de 
22 de fevereiro,  e  Governador 
Valadares (MG) e Colatina (ES), com 
início em 1º de março. Colaboradores 
da Renova estarão disponíveis em cada 
escritório para receber as empresas. Até 
então, os cadastros eram realizados por 
m e i o  d o  s i t e 
www.fundacaorenova.org/fornecedore
s. 
	 Para se cadastrar durante o 
evento ,  ba t izado como Dia  do 
Fornecedor, o representante da empresa 
deverá portar contrato social, cartão de 
CNPJ, inscrição estadual e municipal e 
dados bancários.
	 A  i n i c i a t i v a  p r e t e n d e 
aproximar a Renova de empresas 
locais, solucionar eventuais dúvidas 
sobre o processo de contratação e 
a u m e n t a r  a  b a s e  d e  d a d o s  d e 
fornecedores. A política de contratação 
local da Renova nasceu de um 
compromisso firmado no Termo de 
Transação de Ajustamento de Conduta 
(TTAC), abordando a temática de 
r e c u p e r a ç ã o  d a  e c o n o m i a  d o s 

municípios atingidos.
	 Os processos de contratação da 
R e n o v a  s ã o  p r i o r i t a r i a m e n t e 
concorrenciais, ou seja, uma lista de 
empresas é  selecionada,  dando 
preferência  aos  39  munic íp ios 
impactados. Durante o processo, os 
fornecedores são avaliados nos 
q u e s i t o s  c a p a c i d a d e  t é c n i c a , 
capacidade financeira ,  saúde e 
segurança, proposta comercial e 
compliance.
	 “É importante destacar que a 
Fundação Renova trabalha para que o 
processo de compras e contratações de 
produtos e serviços ocorra com 
transparência e ética, de forma a 

permitir entrega de qualidade, rigor 
técnico na escolha dos fornecedores e 
melhores condições de negociação”, 
afirma a  gerente  da  Cadeia  de 
Suprimentos da Fundação Renova, 
Débora Michelassi.
Fomento e diversificação 
	 D e s d e  o  i n í c i o  d e  s u a s 
atividades,  a Fundação Renova 
trabalha no fomento da economia das 
regiões impactadas. São três frentes que 
norteiam as ações: desenvolvimento de 
mecanismos de estímulo das cadeias 
produtivas locais, restituição da 
capacidade produtiva de micro e 
pequenos negócios e a promoção da 
d i v e r s i fi c a ç ã o  e c o n ô m i c a  d o s 

municípios dependentes da mineração.
	 Para cumprir as metas, a 
instituição mantém contato direto com 
as associações comerciais dentro dos 
m u n i c í p i o s  p a r a  m a p e a r  o s 
fornecedores. Também foram firmadas 
parcerias para auxiliar a Renova nesse 
desafio. Os convênios com a Federação 
das Indústrias do Estado de Minas 
Gerais (Fiemg), com a Federação das 
Indústrias do Estado do Espírito Santo 
(Findes) e o Sebrae, por exemplo, 
devem qualificar 3.500 pessoas em toda 
a região impactada, até 2020.
	 A Renova também busca 
aux i l i a r  o  empresa r i ado  loca l 
o fe recendo  l inhas  de  c réd i tos 
diferenciadas para alavancar os 
negócios com fomento de capital de 
giro, como o fundo Desenvolve Rio 
Doce, lançado em 2017. São R$ 40 
milhões vol tados para micro e 
pequenas empresas, com juros e análise 
de risco diferenciados.
	 O u t r o  d e s t a q u e  é  o 
investimento de R$ 1,1 milhão em 
pequenas empresas e startups de todo o 
Brasil para desenvolver e implementar 
projetos de reparação, uma parceria 
com o Senai. “A conexão entre 
empreendedorismo, tecnologia e 
sustentabilidade é essencial em um 
cenário que demanda, constantemente, 
geração e  apl icação de  novos 
conhecimentos e técnicas”, afirma 
Paulo Rocha, líder de Inovação e 
Economia da Renova.

Foto:Reprodução
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 450, Mariana - MG, 35420-000
                                  Telefone: (31) 3557-4271

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Avenida Manoel Leandro Corrêa -Nº 391 - 
Centro - Mariana

(31) 3557-4411

Fermar Serralheria

Éder 31| 9 8467-6764
Rua Paraná, 189 - Colina - Mariana - MG

Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro Santana 
- Mariana - MG

Telefone: (31) 98795-8003

AULA DE CAPOEIRA É OFERECIDA GRATUITAMENTE NO
CENTRO DE ATENDIMENTO AO TURISTA DE CATAS ALTAS

      A Prefeitura de Catas Altas está apoiando o projeto 
social “Libertação da Capoeira de Catas Altas” para a 
realização de aulas de capoeiras para crianças, jovens e 
adultos do município.  A atividade está acontecendo, 
gratuitamente, no Centro de Atendimento ao Turista 
(CAT), às terças e quintas, às 18:30 horas.

	 Podem participam pessoas a partir de cinco 
anos de idade. Para se inscrever, basta ir até o CAT no 
horário das aulas.
 Mais informações na Secretaria de Turismo e Cultura 
pelo telefone 3832-7444 ou com a Índia, responsável 
pelo projeto: (31) 98809-3188.

Foto: Divulgação

ADOÇÃO RESPONSÁVEL
Tati é uma filhotinha que foi vítima de abandono e maus tratos. Foi 

resgatada com problema de pele e hoje está tratada e aguarda por uma 

família.

Está vacinada e vermifugada. Poderá ser castrada à baixo custo a partir 

dos 6 meses de vida com o termo de adoção da ONG IDDA OURO 

PRETO/MARIANA

Guardiã temporária :  Mônica Tropia (31) 99923-8098 

SLASH
Pretinho básico, disponível para adoção responsável. Pequenino, 
máximo 01 ano e meio, poodle latinha.  Processo de recuperação 
pós-cirúrgica está castrado e tosado. Faz as necessidades em papel 
jornal, aguarda um recomeço feliz! Abra o coração para uma pata 
amiga
Guardiã temporária: Polyana: (31) 99921-5806

COLAR

E s t e  é  o  C o l a r.  F o i 
resgatado em frente a um 
supermercado em Ouro 
P r e t o ,  n a  c h u v a , 
abandonado  dentro de 
uma caixa, cheia de fezes. 
Colar já estava doente e foi 
abandonado pra morrer, 
teve anemia, desidratação, 
sarna em estado avançado, 
i n f e c ç ã o  n o s  o l h o s 
(chegou a ficar totalmente 
cego). Hoje, depois de 
muito empenho,  está 
curado, com praticamente 
100% da visão e muito 
amor. É um bebezão de 4 
meses e muito amor pra 
dar.

Gua rd i ã  t emporá r i a : 
Daniela (31) 98919-5035

Adote!
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Endereço eletrônico: 
vestire8@gmail.com

Endereço: Wenceslau Brás, 
780, loja 1 e loja 2 
- Mariana - Minas Gerais
(31) 3558-6364
(31)99912-9907
(31) 99542-1910 - Rosana
(31) 98522-6364 - Ana Luiza

@vestire_mariana

/vestire_mariana

Fique na moda para 

malhar!Peças LUPO 

no mês de fevereiro

e março com

30%
de desconto

Corre pra cá!!
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 LEGISLATIVO MARIANENSE APROVA PROJETO QUE PERMITE 
 READEQUAÇÃO DAS DESPESAS DO EXECUTIVO 

Parlamentares também aprovam requerimentos sobre quadra do bairro Rosário, Campanha da Fraternidade e de informações 
sobre o pedido de aumento da passagem de ônibus.

           A Câmara aprovou o Projeto de Lei 
(PL) nº 01/2018, de autoria do prefeito 
Duarte Junior (PPS), durante a reunião 
ordinária desta segunda-feira, 19 de 
fevereiro. O projeto trata de medidas 
administrativas necessárias para redução, 
readequação e ajustamento das despesas 
aos limites da receita municipal, o que, de 
acordo com a justificativa da matéria, tem 
como objetivo reconduzir as finanças 
municipais à normalidade.
 A proposição foi aprovada em 2ª 
e 3ª discussão com os votos contrários dos 
vereadores Bruno Mól (MDB), Daniely 
Alves (PR) e Marcelo Macedo (PSDB) 
q u e  m a n t i v e r a m  o  m e s m o 
posicionamento da 1ª discussão e votação 
realizada no último dia 8. Durante a 

primeira discussão do PL o vereador 
Bruno Mól afirmou que as medidas 
administrativas propostas eram ato 
normativo do executivo e entende que 
não cabia à câmara aprovar ou reprovar a 
proposta.

Esporte, transporte e campanha da 
f r a t e r n i d a d e  s ã o  t e m a s  d e 
requerimentos.
 Três Requerimentos foram 
aprovados. Por meio do Requerimento nº 
06/2018, os vereadores Bruno Mól, 
Tenente Freitas (PHS), Gerson Cunha 
(PSC), Daniely Alves, José Jarbas (PTB), 
Marcelo Macedo e Ronaldo Bento (PSB) 
solicitam à secretária de Educação, Aline 
Oliveira, e ao de Administração, Júlio 

César Vasconcelos, esclarecimentos 
sobre a infraestrutura esportiva do 
município. Os secretários devem 
r e s p o n d e r  s o b r e  a s  n o r m a s  d e 
funcionamento da quadra esportiva do 
bairro Rosário e, também, sobre a 
segurança do local.
 De acordo com o vereador 
Tenente Freitas, o local tem sido motivo 
de reclamações dos moradores vizinhos. 
Os moradores afirmam que a quadra tem 
sido utilizada como ponto de venda e uso 
de drogas. “As quadras precisam cumprir 
a função de estimular a prática esportiva 
em nossa cidade”, justificou Freitas.
 Já o vereador Cristiano Vilas 
Boas  (PT)  so l ic i tou ,  a t ravés  do 
Requerimento nº 07/2018, que um 

r e p r e s e n t a n t e  d a  A r q u i d i o c e s e 
compareça à uma reunião ordinária da 
Câmara para falar sobre o tema da 
Campanha da Fraternidade de 2018. 
 O vereador também é autor do 
Requerimento nº 08/2018 que solicita 
cópia da planilha de custos da empresa 
Transcotta para justificar o pedido de 
aumento da passagem de R$ 2,70 para R$ 
3,63. “O pedido de reajuste é altíssimo 
para o transporte público que é motivo de 
constantes reclamações dos cidadãos 
marianenses” justificou Cristiano. 
Entendendo a relevância do tema e 
descordando do alto reajuste solicitado na 
passagem, os vereadores Ronaldo Bento, 
Juliano Duarte (PPS) e Tenente Freitas 
também assinaram o requerimento.

Vereador Juliano Duarte (PPS) Vereador José Jarbas Ramos Filho (PTB) Vereador Gerson Cunha (PSC)Vereador Marcelo Macedo (PSDB)
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Telefone: (31) 3557-4430
Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 

449 - Vila do Carmo - Mariana

Faça uma visita e confira 
nossos serviços

(31) 35572566

(31) 35573715

RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 165, São José - Mariana - MG

Venha conferir

Nossas ofertas e produtos!

ALUMIX
Vidraçaria

Rua das Bromélias, 155- Jardim dos Inconfidentes
Telefone: (31) 3558-1488 / (31) 9 8659-0474

•VIDROS EM GERAL 
•BOX 
•ESPELHOS 
•FORRO PVC, PISO DURAFLOR
•ESQUADRIAS EM ALUMÍNIO 
•FECHAMENTOS PARA PIAS 
•TELAS MOSQUITEIRAS
•CORRIMÃO DE ESCADA
•COBERTURA EM POLICARBONATO 
•DIVISÓRIAS, SACADAS 
•TELAS MOSQUITEIRAS

GESTÃO PÚBLICA AVANÇADA  

       Enganam-se profundamente aqueles que 
afirmam que não é possível conciliar política 
com gestão pública ética e transparente. 
Provavelmente aqueles que assim afirmam não 
entendem nem de política e nem de gestão e sim 
de politicagem e desorganização. Portanto 
vamos conhecer um pouco sobre estes 
conceitos, fazendo uma pequena reflexão.
 Segundo Aristóteles (Atenas, 322 
a.C), a política é uma ciência todo-poderosa e 
sua finalidade é o bem comum e este bem é 
representado pela justiça. Bem comum e 
justiça, portanto, são as palavras-chave que 
devem fundamentalmente sustentar a política. 
Infelizmente, pelo visto, ainda temos muito a 
caminhar em direção a este fato na nossa 
sociedade.

 Politicagem, segundo o Dicionário 
On-Line, é uma deturpação da política e tem por 
objetivo atender aos interesses pessoais ou 
trocar favores particulares em benefício 
próprio. É uma política reles e mesquinha 
focada nos interesses pessoais. Interesses 
pessoais e benefício próprio, portanto, são as 
palavras-chave que fundamentalmente 
sustentam a politicagem. Infelizmente, pelo 
visto, temos muitas evidências que nos levam a 
enxergar a existência deste dueto fatídico na 
nossa sociedade.  
 Gestão, segundo a wikipedia é a 
ciência social que estuda e sistematiza as 
práticas usadas para administrar, ou seja, é o ato 
de administrar ou gerenciar negócios, pessoas 
ou recursos, com o objetivo de alcançar metas 

,com Júlio Cesar Vasconcelos
Professor Universitário

definidas e metas definidas na gestão pública 
deveriam estar estreitamente relacionadas ao 
bem comum e à justiça. 
 Por fim, podemos entender que 
desorganização é a falta de gestão onde imperam 
a falta de planejamento e de controle e de 
pessoas competentes que desenvolvem um 
trabalho sério e eficaz.  
 Portanto, podemos concluir que 
política combina sim, e muito, com gestão. Em 
contrapartida, politicagem combina sim, e 
muito, com desorganização. Na verdade, o que 
precisamos é de governantes e políticos sérios 
que, de fato, façam gestão pública e política de 
forma consciente e ética e não de falsos 
representantes com egos inflados que adoram 
aparecer de forma equivocada, que se 
locupletam e vivem em busca de favores 
particulares em prol do benefício próprio e de 
seus apadrinhados. O problema é que no cenário 
em que vivemos eles são muitos e querem, como 
praga, de toda forma ocupar o seu espaço. E o 
nosso pobre povo sofre com as dores da 
corrupção e da desonestidade. 
 Surge então uma pergunta que não 
quer se calar: o que fazer para mudar este 
contexto vergonhoso e deturpado? Eu diria, 
sobretudo, precisamos de muita ética, 
competência e respeito ao ser humano e, por que 
não dizer, de muita vergonha na cara!
 E por falar em vergonha na cara, para 
finalizar, vale a pena lembrar um belíssimo 
poema da poetiza capixaba Eliza Lucinda 
denominado “Poema da Ética – Só de 
Sacanagem”: 
 “Meu coração está aos pulos! 
Quantas vezes minha esperança será posta à 
prova? Por quantas provas terá ela que passar? 
Tudo isso que está aí no ar, malas, cuecas que 
voam entupidas de dinheiro, do meu dinheiro, 
que reservo duramente para educar os meninos 
mais pobres que eu, para cuidar gratuitamente 

da saúde deles e dos seus pais, esse dinheiro 
viaja na bagagem da impunidade e eu não posso 
mais.
 Quantas vezes, meu amigo, meu 
rapaz, minha confiança vai ser posta à prova? 
Quantas vezes minha esperança vai esperar no 
cais?
É certo que tempos difíceis existem para 
aperfeiçoar o aprendiz, mas não é certo que a 
mentira dos maus brasileiros venha quebrar no 
nosso nariz. 
 Meu coração está no escuro, a luz é 
simples, regada ao conselho simples de meu pai, 
minha mãe, minha avó e dos justos que os 
precederam: "Não roubarás", "Devolva o lápis 
do coleguinha", " Esse apontador não é seu, 
minha filhinha". Ao invés disso, tanta coisa 
nojenta e torpe tenho tido que escutar. Até 
habeas corpus preventivo, coisa da qual nunca 
tinha visto falar e sobre a qual minha pobre 
lógica ainda insiste: esse é o tipo de benefício 
que só ao culpado interessará.
 Pois bem, se mexeram comigo, com a 
velha e fiel fé do meu povo sofrido, então agora 
eu vou sacanear: mais honesta ainda vou ficar. 
Só de sacanagem!
 Dirão: "Deixa de ser boba, desde 
Cabral que aqui todo o mundo rouba" e eu vou 
dizer: Não importa, será esse o meu carnaval, 
vou confiar mais e outra vez. Eu, meu irmão, 
meu filho e meus amigos, vamos pagar limpo a 
quem a gente deve e receber limpo do nosso 
freguês. Com o tempo a gente consegue ser 
livre, ético e o escambau.
 Dirão: "É inútil, todo o mundo aqui é 
corrupto, desde o primeiro homem que veio de 
Portugal".
Eu direi: Não admito, minha esperança é 
imortal. Eu repito, ouviram? IMORTAL!
Sei que não dá para mudar o começo mas, se a 
gente quiser, vai dá para mudar o final!”.
Quem tem ouvidos que ouça...

GESTÃO PÚBLICA AVANÇADA – POLÍTICA E GESTÃO
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Rua Jorge Marques, 177 - Bairro Colina - Mariana - MG

Elegância com Estilo

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Um sorriso muda o dia!

Rua Sete Lagoas - 20 - Cabanas - Mariana

Agende sua

avaliação

Telefone: (31) 3558-4354 /
 (31) 98798-4512

EM BANDEIRANTES, CHEFE DO EXECUTIVO INAUGURA ESCOLA PARA AS CRIANÇAS DO DISTRITO
“Com a enorme queda de receita que tivemos, poderíamos ter reconstruído Mariana”, diz prefeito. 

          Através da indicação de autoria do vereador Juliano Duarte (PPS), de 
número, 367/2017, foi solicitado a reforma do prédio da antiga estação ferroviária 
de Bandeirantes, para que o espaço sediasse uma escola infantil para a comunidade, 
o vereador acompanhou as obras desde o início. “O prédio foi reformado mantendo 
as mesmas características, resgatando a história do lugar. Ainda, apresentamos o 
projeto de lei 115/2017 dando denominação oficial a escola que passa a se chamar 
“Escola Municipal Antônio Timóteo de Oliveira”, em homenagem a um morador 
que fez muito pela educação em Bandeirantes, parabéns a todos envolvidos.” 
Reforçou Juliano.
	 Salas pintadas, brinquedos novos, cantina bem acabada, banheiros 
adaptados e materiais didáticos definidos. Agora junte essas descrições com 

sentimentos como a alegria, entusiasmo, emoção e encantamento. Assim foi a 
manhã desta segunda-feira (19) na volta às aulas dos alunos do distrito de 
Bandeirantes, que ganharam uma nova unidade de ensino com muito mais 
segurança e comodidade.
	 Com determinação e engajamento, o prefeito Duarte Júnior, o vice Newton 
Godoy entregaram para a comunidade a Escola Municipal Sr. Geraldo Timóteo de 
Oliveira, que tem a capacidade de atender mais de 50 crianças (maternal/ 4 e 5 
anos). O prédio da unidade de educação infantil conta com duas salas de aula, 
banheiros adaptados, área, cozinha e refeitório.
	 Durante a solenidade de inauguração, Duarte destacou que compromisso 
assumido é compromisso honrado. “Cada unidade inaugurada é uma conquista. 
Tivemos uma queda gigante de arrecadação em nosso município, mas mesmo 
assim estamos promovendo diversas ações. Fico extremamente feliz e satisfeito de 
ver o sorriso nos rostos de nossas crianças, dos pais, dos professores. Isso sim é o 
que nos importa. Essa é apenas a primeira obra deste ano de 2018. Vem muita coisa 

boa por aí”, disse o prefeito Duarte Júnior.
	 Dar acesso à educação é promover melhores condições de vida para a 
população, além de garantir que o futuro será ainda mais produtivo e valioso. É o 
que afirmou a secretária de Educação, Aline de Oliveira, durante a inauguração da 
unidade de ensino. “É uma alegria enorme, porque quando investimos em 
educação, estamos oferecendo a oportunidade de nossas crianças poderem vencer 
na vida. Aqui em Mariana fazemos Educação com respeito ao aluno e ao 
profissional”, afirmou a secretária.

Queda da Arrecadação
	 Dificuldades financeiras e queda de arrecadação também foram assuntos 
debatidos durante a solenidade de inauguração. O prefeito afirmou que se o 
município não tivesse sofrido com mais de R$ 65 milhões a menos nos cofres 
públicos, a realidade de Mariana seria completamente. “Com R$ 65 milhões a mais 
(o valor que deixamos de arrecadar nos dois anos que se passaram), poderíamos 

reconstruir o nosso município. Mas agora não adianta ficar lamentando. Estamos 
trabalhando com austeridade, porém com compromisso e responsabilidade. 
Mesmo em cenário tão difícil entregamos a primeira obra das muitas outras que 
serão inauguradas em 2018”, ressaltou Duarte.
	 A dona de casa, Ana Paula Silva, mãe do pequeno Miguel Henrique, de 4 
anos, salientou a estrutura da obra e que veio em excelente momento. “Era o que a 
gente precisava. Pela ótima estrutura e todos os profissionais envolvidos, a 
educação da minha filha será 100%”, disse. Já Mariana Maia, mãe da Clara, de 5 
anos, agradeceu o empenho da administração para concretizar a ação. “As salinhas 
ficaram ótimas, com mobiliário e brinquedos novos. Agradecemos muito porque 
era um desejo aqui de nossa comunidade”, afirmou.

Fotos: Divulgação | PMM



_____________________________________________14 Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR  22/02/2018 a 28/02/201898529-4754

ALUNOS DA UFMG ELOGIAM INFRAESTRUTURA DE CATAS ALTAS 
APÓS DIAGNÓSTICO SANITÁRIO

       Os alunos do curso de engenharia 
sanitária da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), que estiveram 
em Catas Altas de 20 janeiro a 2 de 
fevereiro fazendo um diagnóstico da 
situação sanitária do município, 
elogiaram a infraestrutura presente na 
cidade e a receptividade da população 
durante o projeto.
	 D u r a n t e  1 3  d i a s ,  e l e s 
observaram de perto as condições de 
saneamento, como água, lixo e esgoto, 
além de situações de saúde, educação e 
segurança e questões subjetivas, como 
sonhos e desejos. Os estudantes 
também acompanharam um dia de 
atividade dos servidores em vários 
departamentos da Prefeitura.
	 “Ficamos muito surpresos de 
ver as pessoas abrindo as portas de 
suas casas sem preocupação. Elas nos 
receberam muito bem e estavam 
in teressadas  em responder  as 
perguntas e em colaborar. Também 
notamos que os moradores ficavam 
admirados quando perguntávamos 
sobre quais eram os sonhos deles. Foi 
um momento que elas tiveram para 
desabafar”, destacou Luis Eduardo 
Miranda, do curso de engenharia civil. 
	 Para Gustavo Henrique Faria 
de Araújo, de engenharia ambiental, a 
experiência foi ótima. “Foi uma 
vivência que vai ficar para a vida 
toda.”
	 Além da receptividade, os 

estudantes destacaram que a cidade 
conta com uma infraestrutura muito 
boa e adequada. 
“A educação básica, por exemplo, foi 
muito elogiada pelas pessoas que 
entrevistamos”, destaca Araújo. “Só 
falta um pouco mais de consciência 
ambiental coletiva para aproveitar o 
que Catas Altas tem de melhor”, 
completa Miranda.
	 Os alunos explicaram que, 
apesar de boas condições, a cidade tem 
alguns pontos que precisam ser 
melhorados. 
“É o caso do planejamento do 
saneamento básico do bairro Vista 
Alegre, por exemplo, já que, ali, a 
expansão  acon teceu  de  forma 
desordenada. Também vimos que ainda 
existem muitas fossas negras na zona 
rural”, relembra Araújo. 
	 No bairro Vista Alegre, porém, 
já existe um projeto para modernização 
e ampliação das redes pluvial, água e 
esgoto. A ação foi escolhida pela 
população para fazer parte do Plano 
Plurianual do município. 
	 Já na zona rural, a Prefeitura 
está planejando levar saneamento 
básico para 100% das propriedades, 
através do projeto Rio Vivo. Nele, 150 
famílias serão beneficiadas com fossas 
sépticas. Além disso, outras 45 fossas 
serão construídas nos imóveis do 
Córrego João Alves, ainda em 2018, 
com recursos captados pela Secretaria 

de Agricultura e Meio Ambiente 
através da Fundação Nacional de Saúde 
(Funasa). 
	 Após o trabalho em campo e a 
avaliação inicial que aconteceram na 
sede, zona rural e distrito do Morro 
D'Água Quente, os alunos da UFMG  
vão voltar para a Universidade para 
compilar os dados e elaborar o 
diagnóstico técnico detalhado sobre a 
situação sanitária de Catas Altas. 
	 S e g u n d o  s e c r e t á r i o  d e 

Agr icu l tura  e  Meio  Ambiente , 
Reginaldo Nascimento, esse trabalho 
irá auxiliar no planejamento das ações 
que vão acontecer no setor no decorrer 
deste ano. 
“Catas Altas foi contemplada com este 
projeto que tem custo zero para o 
município e inúmeros ganhos. Vai nos 
ajudar muito a entender melhor as 
condições sanitárias e até a encontrar 
soluções para os problemas que, por 
ventura, possam aparecer”, explica.

Foto: Divulgação Catas Altas
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FESTIVAL NOTA 10 DE FERRAMENTAS 

ELÉTRICAS!!!
NO MÊS DE MARÇO É ANIVERSÁRIO DA PARAFER FERRAGENS E 
FERRAMENTAS. A PARTIR DO DIA 1º TEREMOS PROMOÇÕES EM 

FERRAMENTAS ELÉTRICAS, MOTOR DE PORTÃO, ESCADAS E MUITO 
MAIS. VENHA CONFERIR.

Avenida Nossa Senhora 

do Carmo nº 800 - Bairro

 Vila do Carmo - Mariana - MG

(31) 3560-1470
Rua: Hélvio Moreira Morais, nº 70 - Vila do Carmo 

Mariana - MG - Cep: 35420-000

E-mail: marmorariamariana@marmorariacascudo.com.br

Hotel Pousada Azul 
Empresarial

ENDEREÇO: RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 1520 – MARIANA – MINAS GERAIS 
TELEFONE: (31) 99661-1030

Área para estacionamento de veículos leves e 
pesados;
40 leitos disponíveis com total conforto, higiene, 
qualidade e requinte.
Temos condições especiais para empresas e autarquias, 
venha e confira nossas instalações.

 SANTA BÁRBARA DIVULGA NOVO BALANÇO DA FEBRE AMARELA 
 NO MUNICÍPIO 

        Santa Bárbara possui quase toda a 
população imunizada, conforme dados 
da Gerência Regional de Saúde, 
entretanto, ainda assim, a Prefeitura 
tem empreendido uma força tarefa para 
vacinar  todos  os  c idadãos  não 
vacinados ou sem comprovante de 
vacinação. 
	 Além disso, a Secretaria de 

Saúde realizou, recentemente, um 
trabalho de bloqueio, chamado de UBV, 
em combate ao foco do mosquito Aedes 
Aegypti, em parceria com agentes do 
Governo Federal. No fim de semana do 
carnaval, o PSF Centro funcionou, 
exclusivamente, para vacinação contra 
a Febre Amarela.
	 No entanto, todos os postos de 

saúde da Cidade disponibilizam a 
vacina de Febre Amarela, de segunda à 
sexta, de 7h às 17h. Ainda assim, as 
visitas dos agentes de endemias e a 
orientação à população sobre o 
mosquito transmissor, bem como a 
busca ativa dos casos suspeitos 
h u m a n o s  e  p r i m a t a s  f o r a m 
intensificadas. 

	 Os cartões de vacina também 
estão sendo conferidos pelos agentes, 
sendo que, as pessoas que precisam 
atualizá-los estão sendo encaminhadas 
aos postos de saúde. Atualmente, o 
município possui 24 casos de Febre 
Amare la  sob  inves t igação ,  15 
confirmados, e, dentre estes positivos, 
três óbitos. 

Atualmente, 15 casos foram confirmados, dentre eles, três óbitos. Prefeitura reforça o pedido para vacinação contra a febre amarela.

 PRÊMIO 'SABER' É A MAIS NOVA INICIATIVA DE VALORIZAÇÃO 
 DO SERVIDOR EM SANTA BÁRBARA 

Com premiação de R$ 1000, o objetivo é reconhecer boas práticas de gestão empreendidas pelos colaboradores municipais, 
cumprindo, assim, mais uma meta do plano de governo que versa sobre a garantia da valorização do servidor, 

capital humano e intelectual. Inscrições abertas desde terça-feira (20).
               Nesta terça-feira (20), a Prefeitura 
de Santa Bárbara abriu as inscrições para o 
Prêmio 'Saber' - Quem participa, inova. O 
prazo final para inscrição é 20 de março. 
Este é um projeto do Executivo Municipal 
com a finalidade de reconhecer boas 
práticas de gestão empreendidas pelos 
servidores municipais, com o objetivo de 
motivar o funcionalismo a aplicar melhores 
técnicas  aos  serviços  públ icos .  A 
premiação é de R$1000.
 Esta ação do executivo cumpre 
mais uma meta do Plano de Governo, no 
que diz respeito à garantia da valorização 

dos  servidores ,  capi ta l  humano e 
intelectual. Isto é possível, visto que, se 
premia aquelas práticas já executadas no 
contexto de trabalho do funcionário, 
destacando a inovação e a criatividade 
d e n t r o  d a s  á r e a s  d e  a t u a ç ã o  d a 
administração pública. Para oficializar a 
iniciativa, foi institucionalizada a Lei 
nº1860/2018, publicada no Diário Oficial 
no dia 09 de fevereiro de 2018.
 Para concorrer ao Prêmio, a boa 
prática precisa atender aos critérios 
objetividade, inovação e criatividade, e 
resultado. Para cada um desses itens, uma 

pontuação, que varia de 0 a 25, será 
atribuída. 
 N e s s e  c o n t e x t o ,  a  b a n c a 
examinadora será composta por três 
pessoas, sendo um representante da 
iniciativa privada, um representante da 
sociedade civil organizada e representante 
da administração pública.
 Além do preenchimento do 
formulário disponível no Edital, deve ser 
entregue, no ato da inscrição, uma cópia 
impressa do projeto acompanhada de 
apresentação em Power Point, de 5 a 10 
slides, e um vídeo de até três minutos, 

gravado de celular em posição horizontal. 
Vídeos gravados na vertical não serão 
aceitos. 
 O servidor deverá se inscrever na 
Secretaria de Governo, Esportes e 
Juventude, localizada na Praça Cleves de 
Faria, nº 122, no Centro ou pelo e-mail: 
governo.santabarbara@mg.gov.br. 

Todos os servidores da Prefeitura de Santa 
Bárbara poderão participar, exceto agentes 
políticos.
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 CORRIDA DA RESSACA TEM RECORDE DE PARTICIPANTES EM 
 SUA 34ª EDIÇÃO 

              Adrenalina é a palavra que 
define a manhã deste domingo (18) na 
Praça Gomes Freire. Em sua 34ª 
edição, a tradicional Corrida da 
Ressaca levou mais de 500 inscritos a 
percorrer oito quilômetros de percurso 
pela Primaz de Minas. Com o primeiro 
colocado chegando aos 27min59, o 
evento premiou 28 categorias, dentre 
geral, especial da cidade, faixa etária e 
número de equipe.
	 P a r t i c i p a n t e s  d e  v á r i a s 
edições, o campeão da categoria geral 
masculino, Antônio Marcos, falou 
sobre  as  preparações  antes  da 
competição e também sobre o gostinho 
de ocupar o lugar mais alto do pódio. 

“Sempre esperamos o melhor e entro 
numa competição para ganhar. Tem 
toda uma preparação e graças a Deus 
consegui concluir e cheguei em 
primeiro”, disse Antônio Marcos 
Marques, destacando o apoio dado pelo 
seu professor e treinador Sandro 
Alberto Arcanjo, que também deixou 
sua marca no pódio chegando em 
segundo lugar na categoria.
	 A Administração Municipal 
vem reforçando o apoio aos eventos 
esportivos ano após ano, e presente no 
evento, o prefeito Duarte Júnior 
reafirmou esse compromisso. “É muito 
grat ificante  poder  t rabalhar  e 
fomentar a prática do esporte. Isso nos 

valoriza! Valoriza a nossa cidade, 
nosso povo e eleva o nosso nome cada 
vez mais. São vários eventos esportivos 
que possuímos em nosso calendário e 
todos são de extrema importância,” 
afirmou o prefeito Duarte.
CORRIDA DA RESSAQUINHA 
	 Outra tradição que acompanha 
a Corrida da Ressaca é a versão para os 
pequenos. Revelando talentos, a 
Corrida da Ressaquinha levou 18 
atletas ao pódio, reforçando ainda mais 
a valorização da prática do esporte na 
comunidade marianense.
D U A S  T O N E L A D A S  D E 
ALIMENTOS NÃO PERECÍVEIS 
	 Assim como todo ano, e por 

uma excelente causa, o atleta finaliza a 
sua inscrição doando alimentos não 
perecíveis. Esse ano, segundo a 
organização, foram arrecadadas mais 
de duas toneladas de alimentos, que 
serão encaminhados à Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania, 
que fará a destinação final. “Essa é uma 
das coisas que podemos fazer para 
c o n t r i b u i r  e m  p ro l  d o s  m a i s 
necessitados. Toda nossa equipe 
empenha para levar o melhor antes, 
durante e também após o evento. É 
muito gratificante pra todos nós e sei 
que posso falar em nome de toda 
equipe”, finalizou o subsecretário de 
Eventos Esportivos, Bruno Freitas.

Foto: Raissa Alvarenga | PMM
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(31) 3558-6666 / 9 8266-5728

O melhor gás da Região!

Aceitamos cartões:Aceitamos cartões:

 ATENÇÃO! O NOVO SISTEMA DE ROTATIVO JÁ ESTÁ EM FUNCIONAMENTO 
 NA CIDADE DE MARIANA 

    O novo sistema do rotativo já está 
f u n c i o n a n d o  e m  M a r i a n a .  A s 
atividades começaram pós-carnaval, e 
o período de adaptação ao novo sistema 
vai até o final do mês de fevereiro. 
Neste período, funcionários do rotativo 
estarão nas ruas tirando dúvidas e 
auxiliando os motoristas a utilizar o 
novo sistema.
	 O DEMUTRAN solicita a 
todos que utilizam o sistema a 
procurarem a Sede do Rotativo na 

Praça da Estação, nº 25, Centro, para 
efetuarem a troca dos bótons pelo 
cartão. A transição não será cobrada e o 
tempo de crédito do sistema antigo será 
transferido para o novo.
	 E, aqueles que querem adquirir 
o cartão também devem procurar a 
Sede do Rotativo portando o número do 
CPF e o valor de R$ 13,00. 
	 Para mais informações, ligue 
para a Sede do Rotativo, o telefone é: 
(31)3557-1515.

 SOLICITE SEU CARTÃO NACIONAL DE SAÚDE 
             Milhões de brasileiros já 
possuem o Cartão Nacional de Saúde 
(CNS), popularmente conhecido como 
Cartão SUS, que é o cartão de 
referência ao Sistema Único de Saúde, 
porém muitos cidadãos ainda não 
sabem da importância do documento. A 
meta do governo federal é que todos os 
brasileiros, inclusive aqueles que usam 
planos particulares, tenham o cartão ou 
o número do documento.
	 O cartão tem como objetivo 
criar uma base nacional de dados em 
que fique registrado o histórico de todos 
os atendimentos prestados ao paciente. 
A ideia é que, com os dados reunidos no 
Cartão Nacional de Saúde (CNS), seja 
possível acompanhar a saúde dos 
pacientes e organizar a rede de 

atendimento, bem como a oferta dos 
serviços, em todo o território nacional. 
	 Com esse recurso, é possível 
consultar o prontuário do paciente, 

quando e onde foi atendido, quais 
s e r v i ç o s  f o r a m  p r e s t a d o s ,  o s 
p r o fi s s i o n a i s  e n v o l v i d o s  e  o s 
procedimentos realizados e também 

adquirir remédios pelo programa 
“Aqui Tem Farmácia Popular” em 
qualquer cidade dentro do território 
nacional.
	 Para o funcionário da rede de 
saúde, os benefícios também são 
muitos: com o sistema informatizado 
SUS Cadweb ,  por  exemplo ,  o 
colaborador pode ter o total controle 
sobre os procedimentos realizados no 
SUS pelo cidadão, como consultas, 
r e c e i t a s  m é d i c a s  e  ú l t i m o s 
atendimentos e informações sobre 
qualquer paciente em qualquer unidade 
de atendimento do país.
 	 O Cartão Nacional de Saúde 
(CNS) é gratuito. Para solicitá-lo, você 
deve procurar a Secretaria Municipal 
de Saúde de sua cidade.
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Informações: 9 8591-8048

Rua Piauí, 308 - Colina - Mariana - MG

50
Primeiros inscritos

não pagam

Matrícula
NATAÇÃO  KIDS

NOVIDADE NA ACADEMIA

Hidroginástica

PERFORM
ANCE

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

Ternos a partir de 

R$139,90

Denis Almeida dos Reis

Bacharel em Ciências Contábeis 

Especialista em Gestão Empresarial e Relações Trabalhistas 
Assuntos	do	dia	a	dia

EMPREGADA DOMÉSTICA, VOCÊ CONHECE SEUS DIREITOS?
O que é empregada doméstica? 

          O empregado doméstico, é aquele que 
presta serviços de forma contínua, subordinada e 
de finalidade não lucrativa à pessoa ou à família, 
por mais de 2 dias por semana, pois tem uma 
continuidade, deve ter registro em carteira
 A p ó s  a  a p r o v a ç ã o  d a  L e i 
Complementa r  n º  150 ,  de  2015 ,  que 
regulamentou a Emenda Constitucional n° 72, 
conhecida como a PEC das Domésticas, foi 
estendido aos direitos da empregada doméstica e 
dos demais trabalhadores registrados com 
carteira assinada (em regime CLT).
 Tanto o empregador quanto o 
empregado doméstico possuem direitos e 

deveres que devem ser respeitados para se 
manter um bom relacionamento profissional. O 
empregador  domést ico  possui  mui tas 
obrigações em relação ao empregado que 
precisam estar em dia para que o empregador 
não sofra uma ação trabalhista e não prejudique 
a sua empregada.
 Os novos direitos da empregada 
doméstica passaram a ser usufruídos logo após a 
edição da lei, como por exemplo, o adicional 
noturno, intervalos para descanso e alimentação 
etc.
 Outros direitos só passaram a ser 
usufruídos pelos empregados domésticos a 

partir de outubro de 2015: FGTS, seguro-
desemprego, salário família.

1. Salário mínimo;
2. Hora extra;
3. Jornada de trabalho;
4. Remuneração de horas trabalhadas 

em viagem a serviço;
5. Banco de horas;
6. Repouso semanal remunerado;
7. Adicional noturno;
8. Férias;
9. 13º salário;
10. Feriados civis e religiosos;

11. Vale-transporte;
12. Licença-maternidade;
13. Estabilidade em razão de gravidez;
14. Seguro-desemprego;
15. Aviso prévio;
16. Salário-família;
17. Fundo de garantia por tempo de 

serviço (FGTS). 

Empregador tire suas dúvidas com a ContaD 
Assessoria pode te ajudar! Agende um horário e 
tire suas dúvidas.
Tel.: (31) 3557-1609
E-mail: contato@contadmariana.com.br

 VEREADOR MARCELO COBRA DO EXECUTIVO A RESOLUÇÃO DOS 
 PROBLEMAS COM BURACOS NAS RUAS DE MARIANA 

         Nesta Segunda-Feira (19), o Vereador 
Marcelo Macedo (PSDB) cobrou de forma 

incisiva dos representantes da Prefeitura 
Municipal, em nome de Sr. Amarildo 
(Diretor do SAAE) e do Sr. Fábio 
(Secretario Municipal de Obras) ações 
efetivas e de qualidade para resolver os 
problemas com os buracos na cidade.

	 “A c idade  toda  es tá  com 
buracos, realizei vários requerimentos 
solicitando a resolução do problema, não 
adianta fazer um tapa buraco de qualquer 
jeito, logo chove e acaba com todo serviço 
realizado, sendo assim será jogar 
dinheiro público fora, não podemos 
admitir que o SAAE realize um trabalho e 
deixe o buraco no local, temos que 
resolver este problema”, afirma o 
Vereador Marcelo.

VEREADOR ADIMAR COTA CONTINUA COBRANDO DO
EXECUTIVO MELHORIAS PARA SANTA RITA DURÃO 

         Nesta segunda (19) o vereador 
Adimar Cota (PSC) cobrou do poder 
Executivo um posicionamento quanto a 
qualidade dos serviços realizados pelo 
poder público em Santa Rita Durão. O 
vereador vem cobrando sistematicamente 
ações que beneficiem a qualidade de vida 
dos moradores do distrito.
	 “Quando o assunto é qualidade 
de vida, eu como politico faço o possível 
para que a sociedade veja as ações que 
realizamos em prol de nossa população. 
Cont inuare i  cobrando  de  nossos 
representantes a melhoria nos serviços 
prestados pelo poder executivo. Vamos 
juntos fazer de nossa cidade um lugar 
melhor para todos”. Conclui o vereador 
Adimar 
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Rua taxista Joãozinho Vieira- 557 - Vila do Carmo - Mariana
3558-1742 / 9 8840-1742

Tintas e Ferramentas de
Pinturas em Geral!

As cores na pintura são como chamarizes 

que seduzem os olhos, como a beleza dos 

versos na poesia!

Venham conferir nossas promoções

Aceitamos cartões:

 SINDICATO METABASE APOIA PROJETOS SOCIAIS VOLTADOS PARA 
 A VALORIZAÇÃO DO ESPORTE EM MARIANA 

          No último sábado (17) os 
diretores do Sindicato Metabase 
Ângelo Eleutério, Ronilton Condessa, 
Sérgio Alvarenga e Reginaldo Ribeiro 
compareceram à Clínica Cedisme - 
p a r c e i r a  d o  M e t a b a s e  -  p a r a 
acompanharem a avaliação médica dos 

atletas do projeto social do Lúcio Tupy.
	 Vários jovens foram atendidos 
pelo Dr. Giovanny Laporte, que fez um 
check-up geral  e avaliou se os 
adolescentes e crianças estariam aptos 
para a prática de esportes. 
	 O Dr. Giovanny Laporte é um 

dos parceiros do Metabase Mariana no 
projeto da clínica popular a ser 
inaugurada no próximo dia 10, que 
também conta com o apoio da Cedisme 
e da Associação dos Trabalhadores 
Aposentados e Pensionistas de Minas 
Gerais (ATAPP-MG).  

	 No mesmo dia, os diretores do 
Sindicato também marcaram presença 
em uma reunião realizada na Clínica 
Cedisme com os líderes do esporte da 
cidade de Mariana.
	 Nosso objetivo é incentivar o 
esporte e valorizar a vida.
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Modelo TÉNÉRÉ 250 modelo 2019. Preço Público Sugerido: R$ 16.390,00 à vista, sem frete. Preço de Venda R$ 17.037,00 à vista (base ICMS 12%) com frete incluso no valor de R$ 647,00, ou financiamento na modalidade de CDC em 36 meses: Entrada de R$ 5.112,00 (30%) e parcelas mensais fixas 
e sucessivas de R$ 540,00. Taxas de juros de 2,19% a.m. e 29,69% a.a. Custo efetivo total (CET) 41,31% a.a., IOF no valor de R$ 50,70. Seguro de proteção financeira no valor de R$ 635,38. Valor total a ser financiado R$ 13.343,08 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 24.552,00. 
Carência de 30 dias para pagamento da primeira parcela de financiamento. Condições válidas exclusivamente para financiamentos realizados pelo Banco Yamaha Motor do Brasil S.A., limitadas a 250 unidades de cada modelo (independente do plano) de 01/02/2018 a 28/02/2018, apenas nas 
Concessionárias participantes. Para o cálculo da CET foi considerada a tarifa de cadastro de R$ 490,00 e valor médio de registro de contrato de R$ 242,00. O valor da taxa de registro de contrato praticado em cada Estado altera o valor da parcela de financiamento divulgada. Confira o valor da taxa de 
registro de contrato vigente e ICMS no Estado de emplacamento da motocicleta no ato da compra. O cliente ao contratar o seguro de proteção financeira terá os benefícios do produto de seguro proteção financeira Cardif. Em caso de perda de emprego por demissão sem justa causa para CLT ou 
incapacidade temporária para autônomos, há quitação de até 6 (seis) parcelas do financiamento no limite de R$ 1.500,00 por parcela. Consulte condições gerais do seguro e a CET no momento da contratação, assim como demais condições de taxas sem seguro. Consulte também condições em até 50 
meses. Crédito sujeito à aprovação. As motocicletas Yamaha estão em conformidade com o Promot (Programa de Controle de Poluição do Ar por Motociclos e Veículos Similares). SAC Produtos: (11) 2431-6500 - sac@yamaha-motor.com.br. Central de Relacionamento com o Cliente Banco: (11) 
2088-7700 – SAC Banco: 0800-774-8283 - sac.banco@yamaha-motor.com.br. SAC - Atendimento ao Deficiente Auditivo ou de Fala: 0800-774-1415. Ouvidoria: 0800-774-9000 - ouvidoria@yamaha-motor.com.br. A Yamaha se reserva o direito de corrigir eventuais erros de grafia/digitação. 
MINHA ESCOLHA FAZ A DIFERENÇA NO TRÂNSITO. PRESERVE O MEIO AMBIENTE. PRODUZIDO NO PÓLO INDUSTRIAL DE MANAUS. CONHEÇA A AMAZÔNIA.

Av. Nossa Senhora do Carmo,440  -Vila do Carmo - Mariana  - (31)3557.2656 
Av. Vereador Osório Sampaio,217 - Vila Santa Rosa | Itabira  - (31)3840.1677

Endereço: Rua Sen Bawden, 93, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1605

CAIXA POLIETILÊNO 1.000L ECOFORT
R$ 235,00 À VISTA

CÓDIGO: 011726

O MUNDO DA MÚSICA E DOS INSTRUMENTOS com o luthier de mariana

               Saxofone, também conhecido 
popularmente como sax, é um instrumento de 
sopro patenteado em 1846 pelo belga Adolphe 
Sax, um respeitado fabricante de instrumentos, 
que viveu na França, no século XIX. Os 
saxofones são instrumentos transpositores,  ou 
seja : (NÃO SÃO TEMPERADOS) a nota 
escrita não é a mesma nota que ouvimos (som 
real ou nota de efeito). A maior parte dos 
saxofones são em Si� (como o sax tenor) ou em 
Mi� (como o sax alto e o barítono). O soprano é 
normalmente em Si�.
História - Ao contrário da de muitos dos modos 
de instrumentos tradicionais, que para chegar 
aos seus formatos atuais foram evoluídos de 
instrumentos mais antigos, dos quais muitas 
vezes não se conhece o inventor, o saxofone foi 
um instrumento deliberadamente inventado. Seu 
inventor foi o belga Antoine Joseph Sax, mais 
conhecido pela alcunha de Adolphe Sax. Filho 
de um fabricante de instrumentos musicais, 
Adolphe Sax aos 25 anos foi morar em Paris, 
onde começou a trabalhar no projeto de novos 
instrumentos. Ao adaptar uma boquilha 
semelhante à do clarinete a um oficleide, (OBS: 
NO MUSEU DA MÚSICA AQUI  EM 
MARIANA TEM UM OFICLEIDE, PRA 
QUEM NÃO CONHECE , PARECE UMA 
SERPENTE) Sax teve a ideia de criar o 
saxofone. A data exata da criação do instrumento 
foi em 28 de junho de 1841

  

 O projeto de Adolphe Sax previa um 
instrumento ainda mais grave que o saxofone 
contrabaixo, o subcontrabaixo entretanto, esse 
instrumento não chegou a ser produzido. No 
entanto, em setembro de 2012 a Benedikt 
Eppelsheim, de Munique, fez o primeiro 
saxonofe  subcontrabaixo em tamanho 
originalmente proposto com 2 metros e 25 
centímetros de altura.
Construção - O saxofone é um instrumento 
fabricado em metal, geralmente latão, e algumas 

ligas metálicas, com chaves, numa mecânica 
semelhante à do clarinete e à da flauta. É 
composto basicamente por um tubo cônico, com 
cerca de 26 orifícios que têm as aberturas 
controladas por cerca de 23 chaves vedadas com 
sapatilhas feitas de couro e uma boquilha que 
pode ser de metal ou de resina, (MASSA) na qual 
se acopla uma palheta de bambu ou de material 
sintético.

A Família do Saxofone - A família do saxofone 
é extensa. Todos os membros compartilham a 
mesma digitação e a escrita é sempre em Clave 
de sol variando a transposição de acordo com o 
registro do instrumento. Dentre os sete 
instrumentos originalmente produzidos (família 
de Banda Militar dos saxofones), ao longo do 
tempo, diversas modificações foram feitas, 
como a chave de registro automática, 
introduzida no início do século XX em 
substituição às duas chaves de registro que 
deveriam ser alternadas manualmente pelo 
instrumentista. Entretanto, as características 
gerais do instrumento permanecem as mesmas 
dos originais criados por Adolphe Sax.
Saxofone Alto- Um dos tipos mais comuns de 
saxofone. De registro médio-agudo, tem a 
tessitura próxima à da viola de arco. É afinado 
em E�.
Saxofone baixo - Muito utilizado em bandas 
sinfônicas e em grandes conjuntos de saxofones. 
É afinado em B�. Também pode contar com 
recurso do A grave (que soa G).
Saxofone Barítono- É o integrante mais grave do 
quarteto de saxofones clássico. Afinado em E�. 
É comum encontrar barítonos com uma nota a 
mais para o grave (A grave, que soa C), recurso 
raramente encontrado em saxofones mais 
agudos.
Saxofone contrabaixo- É o segundo membro 
mais grave da família original do saxofone. É 
afinado em E�.

Saxofone Sopranino- É o membro mais agudo da 
família dos saxofones. É afinado em E� ou, 
raramente, em F. Seu corpo é reto.
Saxofone soprano - É o integrante mais agudo do 
quatreto de saxofones clássico. Afinado em B�. 
Há também sopranos afinados em C, mas são 
muito raros. O tradicional é o de corpo reto, mas 
há também sopranos curvos. Alguns possuem 
uma chave a mais para o alcance do A mais 
agudo.
Saxofone tenor - Também é um instrumento 
muito comum. Tem registro médio-grave. 
Afinado em B�. Há também os afinados em C 
(veja C-melody, logo abaixo).
A Boquilha - A boquilhaé a peça que se encaixa 
na extremidade mais fina do saxofone e na qual é 
fixada a palheta. Seu funcionamento é 
semelhante ao de um apito, que gera as vibrações 
que irão percorrer o corpo do instrumento. As 
boquilhas podem ser fabricadas em diversos 
materiais: massa plástica, metais, acrílico, 
madeira, vidro e até mesmoosso, contudo as de 
massa plástica e de metais são as mais utilizadas.
O formato das boquilhas também pode variar, 
tanto externamente quanto internamente. 
Alterações nos formatos implicam alterações 
significativas do som produzido, e devido a este 
fato, a escolha da boquilha é uma decisão muito 
pessoal para cada saxofonista. Não existe um 
padrão entre as fábricas e cada fabricante 
produz, geralmente, boquilhas com várias 
aberturas.
Grosso modo, duas medidas internas são 
definidas: a altura da abertura e a sua 
profundidade. Quanto maior for a abertura e 
menor a profundidade, mais estridente será o 
som produzido, já o contrário resulta num som 
abafado e pequeno.
A Palheta - A palheta está para o saxofone assim 
como a corda está para os instrumentos de corda. 
Ela é a responsável pela emissão do som pelo 
instrumento. Ao soprarmos a boquilha, é gerada 

uma coluna de ar que faz vibrar a palheta, 
produzindo o som.
 As palhetas são fabricadas com 
madeira, geralmente cana ou bambu, porém 
existe palhetas sintéticas, como a Fibracell, feita 
de um material de fibra e a Légere e Bari, 
confeccionada em acrílico. Existem numerações 
para determinar o nível de dureza e de resistência 
à envergadura de uma palheta, mas esta 
numeração não é padronizada, varia de 
fabricante para fabricante. Quanto mais dura é a 
palheta, maior é o esforço para a emissão da nota, 
contudo menor é o esforço para manter o 
controle da afinação.
Fabricantes - Os mais conhecidos fabricantes de 
saxofones no mundo são buffet Crampon Julius 
Keilwerth, Leblanc(Vito), Jupiter (Habro), 
Selmer, Conn Cannonball, King, Buescher, 
Martin, Yahama, e  . Já dentre os Yanagisawa
fabricantes de boquilhas estão Selmer, Claude 
Lackey, Rico, Dukoff, Yanagisawa, Meyer, 
ARB, Otto Link, Meyer, Beechler, Bari e 
Vandoren. Os principais fabricantes de palhetas 
são Vandoren, Rico, Fibracell, Platicôver e 
Gonzales. 
 Um dos fabricantes de saxofones mais 
respeitados pelos saxofinistas é a companhia 
francesa Selmer Company, que conquistou a 
preferência de grandes saxofonistas como John 
Coltrane  - que celebrizou o tenor modelo Mark 
VI - e  Também há modelos Coleman Hawkins.
famosos, como os da Conn: New Wonder, Lady 
Face, NAked LAdy; da King: Super20 e King 
Zephyr; da Buescher: Big B e Top Hat and Cane.
 Dos fabricantes orientais, o destaques 
são Yanagisawa e Yamaha. Atualmente, diversos 
fabricantes chineses, como Eagle e Dolphin 
fabricam saxofones de qualidade inferior aos 
demais e que tem um tempo de vida muito curto, 
além disso, sua qualidade sonora pode variar 
muito de um exemplar para outro e também ao 
longo do tempo.

SAXOFONE E SUA FAMÍLIA
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Ø Limpeza
Ø Clareamento
Ø Restaurações
Ø Facetas e lentes de contato
Ø Implantes
Ø Prótese sobre implantes
Ø Ortodontia
Ø Bichectomia
Ø Tratamento de Canal

 SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS PARTICIPA DA ABERTURA DA SUPER COPA 
 DOS INCONFIDENTES E VALE DO PIRANGA  

          No último sábado (17) aconteceu 
a grande abertura do Campeonato de 
F u t e b o l  d a  S u p e r  C o p a  d o s 
Inconfidentes e Vale do Piranga em 
Ponte Nova, o campeonato é uma 
organização da Liga Esportiva de 
Mariana e Ponte Nova. 
	 Para o presidente de uma das 
entidades mais fortes da região dos 
Inconfidentes ,  o  Sindicato  dos 
Traba lhadores  em Transpor tes 
Rodoviários de Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito, Wanderson Epifânio, é 
motivo de muito orgulho participar 
efetivamente de um evento desta 
proporção, afinal evidenciar o esporte é 
valorizar nossos atletas. 

	 Participaram da abertura os 
secretários de esporte das cidades de 
Ouro Preto, Robson Santos, Daniel 
Delvo de Ponte Nova e Caburé Aloisio 
Arlindo representando o Esporte de 
Mariana. O evento contou também com 
a presença do presidente do Clube 1º de 
Maio de Ponte Nova Sandro Andrade, 
com o prefeito de Guaraciaba Gustavo 
Andrade, com o assessor Jurídico da 
liga de Ponte Nova Dr. Gilson, José 
Pereira Presidente da Liga de Mariana 
juntamente com a delegação e amigos 
da Diretoria da Liga marianense, além 
do nobre diretor do Sindicato dos 
Rodoviários o Sr. Roberto.

Foto: Redes Sociais

 PARA COMBATER O VANDALISMO NAS ESCOLAS ESTADUAIS, DEPUTADO 
 THIAGO COTA BUSCA APOIO DO ESTADO

            As aulas na rede estadual de 
ensino de Minas Gerais começaram 
nesta segunda-feira (19), cerca de dois 
milhões de estudantes iniciaram ou 
retomaram à rotina de estudos. 
Preocupado com a integridade dos 
profissionais da educação, o deputado 
Thiago Cota (MDB) solicitou junto a 
Secretaria de Estado de Educação mais 
efetividade na aplicação da Lei 22.443 
de sua autoria, que prevê a realização de 
atividades educativas como punição 

para os alunos que causarem dano ao 
patrimônio ou à integridade das pessoas 
dentro do ambiente escolar.
	 S a n c i o n a d a  e m  2 2  d e 
dezembro de 2016, pelo governador 
Fernando Pimentel, a Lei busca 
promover atividades de natureza 
ex t racur r icu la r,  p romovendo a 
formação cidadã dos estudantes e 
aprimorando as relações interpessoais 
entre os membros da comunidade 
escolar. Também determina que, se 

houver dano à integridade física ou 
moral dos profissionais, além das 
atividades educativas, serão adotados 
p r o c e d i m e n t o s  p r e v i s t o s  e m 
regulamento.
	 De acordo com a norma, 
haverá notificação de eventuais 
ocorrências (e de suas devidas 
a t i v i d a d e s  e d u c a t i v a s )  à 
Superintendência Regional de Ensino 
e, em caso de alunos menores de 18 
anos, aos pais ou responsáveis.

Foto: Assessoria de Comunicação 



 

Memória , Cultura e educação, 
com Marly Moysés, educadora
e Presidente da Confraria das 
Gaveteiras

 

 
Confraria

   Das
Gaveteiras

Convidada pelas organizações 
parceiras CEPEMG e Colégio Providência – 
do Programa de Pós-Graduação Lato-Sensu 
desenvolvido desde 2003 em Mariana, a 
economista e administradora Profª. Zuleika 
Reis Ávila, de Belo Horizonte, proferiu, no 
dia 19 de agosto, para um público constituído 
de alunos, ex-alunos, professores e 
convidados, a Aula Magna comemorativa do 
início das atividades de uma nova turma de 
especialização na área de Gestão de Pessoas. 
Numa feliz abordagem, em que enfatizou a 
necessidade de se ampliar o horizonte de 
visão e de sensibilidade dos responsáveis por 
gerir pessoas em todos os campos – pois são 
essas que fazem funcionar as organizações –, 
a economista defendeu a busca do equilíbrio 
das relações do ser humano com a natureza, 
com o meio e com seu semelhante, como 
forma essencial de convívio ético. 

Ao alertar os presentes para a 
importância de se empreender uma 
verdadeira  revolução de valores ,  a 
palestrante lembrou a definição da UNESCO 
em relação às características indispensáveis 

ao trabalhador do século XXI: ser flexível e não 
especialista demais, estudar durante toda a vida, 
ter mais criatividade do que informação, 
adquirir habilidades sociais e capacidade de 
expressão, assumir responsabilidades, ser 
empreendedor, entender as diferenças culturais, 
adquirir intimidade com novas tecnologias. 
Esse conjunto de características que definem 
qualitativamente o perfil necessário do 
profissional contemporâneo faz a diferença, 
inclusive na hora da seleção, por parte das 
organizações, no mundo do trabalho.

“Pessoas que não se conformam com as 
coisas mal feitas – disse ela – que sejam 
criativas, tenham espírito de liderança, não se 
intimidem frente às crises e dificuldades, 
saibam o que querem, são comprometidas com 
o que se propõem a fazer e têm habilidade para 
fazer acontecer, são capazes de articular, 
mobilizar e por em ação conhecimentos e 
habilidades, são solidárias, sabem trabalhar 
em equipe e são perseverantes são, hoje, as 
mais requisitadas, tanto no setor privado 
quanto no setor público”.

E se essas pessoas aliam a todo esse 

elenco de capacidades e habilidades, uma 
visão estratégica comprometida com 
objetivos e metas bem definidos, sabendo 
para onde estão indo e aonde querem chegar, 
na certa farão parte daquele grupo seleto, que 
tem em suas mãos o destino das organizações 
bem sucedidas, porque essas viverão ou 
morrerão, dependendo da habilidade, da 
competência,  do compromisso e da 
sensibilidade dos que as conduzem.

Ser melhor, ser diferente, ser capaz de 
sonhar e fazer acontecer é possível, desde que 
s e  i n v i s t a ,  s e m p r e ,  n a  b u s c a  d o 
conhecimento, sem perder de vista que esse 
só tem sentido se contribuir, de fato, para a 
felicidade e para o desenvolvimento humano.

É na perspectiva dessas tendências 
que o Programa de Pós-Graduação atua e a 
contribuição da Profª Zuleika veio reforçar 
esse propósito e esse compromisso.

** Coordenadora da “Confraria das 
Gaveteiras”

* Diretora do Colégio Providência
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Fundamental I&

Educação Infantil

TENDÊNCIAS CONTEMPORÂNEAS EM GESTÃO DE PESSOAS
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LÚCIO

08 DEZEMBRO COMEÇA BEM NO CAMPEONATO DA SUPER REGIONAL 
DOS INCONFIDENTES

           Começou no último fim de 
semana a 4ª Edição do Super 
Regional dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga que tem como organização, 
as ligas esportivas de Mariana e liga 
Esportiva de Ponte Nova.
      Uma das Equipes que está 
r e p r e s e n t a n d o  M a r i a n a  n a 
Competição é a equipe do  08 
Dezembro de Cachoeira do Brumado 

que estreou na Cidade de Porto Firme, 
contra a forte equipe do Vasco de 
Vinte Alqueres, e a equipe de 
Cachoeira do Brumado venceu pelo 
placar de 2 x 1 com gols de Dede.
           Vale ressaltar que a equipe do 
08 Dezembro  estreou o novo 
uniforme na Competição, e agora 
conta  com o apoio do Jornal 
Panfletu´s

                No último dia 18 de 
fevere i ro ,  mais  uma e tapa  da 
temporada de verão foi realizada na 
Arena Mariana. Com 144 cantos e 

mais uma vitória, LOURD o trinca de 
Propriedade do senhor Douglas, com 
188 pontos 44 a frente do segundo 
colocado, conquista o título de 

campeão da temporada de verão 2018 
faltando ainda uma etapa, uma vez que 
a final será no próximo dia 25.
Foto 1 em anexo(responsável Vanderley)

	 Na espécie “Coleiro” o 
campeão da etapa do dia 18 foi o 
pássaro “ELITE” de propriedade de 
JOSÉ SOARES com 141 cantos. 

Foto: Divulgação

TORNEIO DE CANTO DE PÁSSAROS DE MARIANA CONTINUA E JÁ TEM 
FINALISTA NA TEMPORADA

EQUIPE DE FUTSAL DA CIDADE DE MARIANA 
VENCE TORNEIO EM CACHOEIRA DO CAMPO

                Aconteceu no último final de 
semana em Cachoeira do Campo o 1º 
Torneio de Futebol Feminino de Futsal 
P é r o l a s  P r e c i o s a s  q u e  t e v e  a 
participação de 8 equipes que jogaram 

em sistema de Mata-Mata.
	 Na Grande final a Equipe 
marianense UFC venceu a do Pérolas 
Preciosas pelo placar de 6 x 1 e sagrou 
se a grande campeã do torneio.  

MAIS UMA GRANDE COMPETIÇÃO DE 
FUTEBOL FOI INICIADA NA REGIÃO.

	 C o m  g r a n d e  f e s t a  n a 
organização foi realizado no último 
dia 17 em Ponte Nova, abertura do 
Campeonato de Futebol,  Super  
Copa dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga edição 2018. Competição 

s o b  a  r e s p o n s a b i l i d a d e  n a 
organização da Liga Esportiva de 
Mariana e da Liga Esportiva de 
Ponte Nova. Uma competição que 
reúne clubes de várias cidades da 
região.  

Fotos: Caburé Eventos



ELETRO MANIA

MERCADO CENTRAL - BOX 10 - SANTA BÁRBARA - MG

Eletrõnicos Atacado e Varejo
Contato:

(31) 9 9937-4632

(31) 9 8720-6376

facebook.com/JornalPanetus, Sociais da Leticia Aguilar

Eventos da semana...
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(31) 9 8829-6324

Terça: Sanduíche a partir de R$5,00
Quarta e quinta: Sempre uma 

promoção imperdível para você!!!

CHEF GUIMARÃES O PRAZER DE COMER BEM, 
POR UM PREÇO JUSTO!

MAR 3 - SÁB - Ressaca De Carnaval - Vira E Mexe
15 · Bar e Restaurante Casa Nova
MAR 10 - SÁB - Aquecimento Samba Prime 7 Mc WM - Doce Trapaça - 
Nosso Stylo
MAR 17 - SÁB - Baile do Dj Lipe- MC KAIO - 22:30

Loja Vestiré Mariana marcando presença vip em nossa
coluna social! Lindas! 

Valmíra está curtindo muito a vida, no
carnaval viajou para o Rio de Janeiro!

Sônia Azzi a cada dia que passa ca
mais linda e jovem!

Parabéns Fernando e muitas 
felicidades! Este é seu dia especial

E por isso deve festejar com alegria.
Espero que receba muito carinho

Homenagens e surpresas boas.
Que hoje e sempre não falte a

Saúde, a paz e o amor.
Feliz aniversário!

Dia 28 o lindo Gabriel completa 2 aninhos!
Que papai do céu continue abençoando

e iluminado esse príncipe! A mamãe
Raissa e o papai Tarcízio babam nessa lindeza!

Um magníco TBT desse dia espetacular! Troféu Empresarial
2017! Preparem-se esse ano vai ser ainda melhor! Na foto:

Edvaldo, Ednei ( Padaria Andrade ), Angelo Aguilar (Jornal 
Panetu’s e o Vereador Juliano Duarte.

Na última semana a respeitável confraria Capim Canela realizou prestação 
de contas com os confrades através do prossional Denis Almeida da 
contabilidade ContaD. Parabéns aos confrades pela transparência de suas 
ações e pela busca incessante em valorizar a justiça social da cidade de 
Mariana e região.


